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香港文匯報訊 (記者 杜法祖) 5名社民連成員及社運
人士，前年4月1日參與遊行後，推撞中聯辦門外鐵
馬，欲衝擊警方防線，事後被控參與非法集結罪。其
中，社民連新任副主席黃浩銘及社工張錦雄被裁定罪
名成立，各判罰款5千元；另一副主席吳文遠及成員馬
雲祺則脫罪。社運人士楊匡因缺席聆訊，被法庭下達
拘捕令。裁判官判刑時強調，每個香港人都可自由表
達自己的訴求和理念，惟不能以破壞社會秩序達至目
的，自由不能完全沒有規範。

楊匡缺席聆訊法庭下達拘捕令
案中原共有7人(19歲至46歲)被控非法集結，包括4

名社民連成員、社運人士楊匡、1名教師及澳門社運
人士等，各被控於前年4月1日遊行示威時涉嫌非法
集結。其中2人獲控方不提證供起訴，其餘5人不認
罪需受審。早前已改為認罪的楊匡，受審期間曾多次
缺席，昨日又再度缺席聆訊，控方透露根據出入境紀
錄，楊匡身在內地尚未返港，法庭遂向他發出拘

捕令。

圖衝擊警防線 遭多次警告
案情指，案發時約200人遊行至中聯辦的南面入口聚

集，期間有示威者推動警方架起的鐵馬，試圖衝擊警
方在示威區設立的防線。經警方多次警告，有人仍繼
續拉扯並推倒部分鐵馬。據控方庭上播放由警方拍攝
的片段顯示，當晚6時至10時，吳文遠在中聯辦附近
的示威區站高與警方談判，要求准許遊行人士行近中

聯辦。馬雲祺、張錦雄及楊匡則推撞鐵馬，而黃浩銘
則向推撞鐵馬的示威者加力。

官：不能以破壞社會秩序達至目的
裁判官何慧縈判刑時強調，每個香港人都可自由表達

自己的訴求和理念，惟不能以破壞社會秩序達至目的，法
庭會維護集會及言論自由，但自由不能完全沒有規範。何
官認為，錄影片段可見被告黃浩銘及張錦雄與多於2名人
士拉起鐵馬，之間有溝通及一同行事，拆走鐵馬令警方防
線出現缺口，導致他人合理地害怕會演變成與警方的正面
衝擊，可能破壞社會安寧，故裁定2人罪成，各罰款5千
元。另外，因控方無法證實吳文遠及馬雲祺聯同其他示威
人士衝擊警方，2人獲裁定無罪。

社民連2男推鐵馬罪成 官：自由有規範

電纜托架出錯 港鐵用足12年
去年壞車5小時始揭不符設計 議員批匪夷所思

立法會鐵路事宜委員會昨日討論港鐵早前多項
事故，港鐵首先就多個事故對乘客造成不便

致歉。而去年底將軍澳線和部分觀塘線因為架空
電纜托架繫索折斷，令服務中斷5小時。港鐵解釋，
承建商在興建時更改肇事的架空電纜設計，三角
型拉托裝置由原設計只拉一條架空電纜改為拉兩
條，繫索期後折斷令電纜下垂，又承認過去一直
都不知道裝置與原先設計不符。

絕緣體質量問題檢討6月完成
至於本月東鐵線在10日內2次因絕緣體質量
問題出現延誤，港鐵已全部更換東鐵線65個關
鍵位置的同一批次絕緣體，並會在半年內完成

抽樣檢查港鐵網絡的其他生產商絕緣體。港鐵
亦已聘請專家，全面檢討港鐵網絡的鐵路供電
系統人，包括技術規格、採購、品質保證、安
裝及維修保養等環節，預料於今年6月完成。
會上有議員直斥港鐵容許設計錯誤持續12

年，實在是匪夷所思。民建聯立法會議員葛珮
帆批評，港鐵服務不斷下降，但又看不到港鐵
有汲取教訓，實在令市民失望，同時影響對港
鐵風險管理的信任。民主黨議員劉慧卿亦形容
港鐵近日的事故令人憤怒，認為港鐵應就延誤
向乘客作出補償。
運輸及房屋局局長張炳良則指，港鐵去年延

誤達8分鐘或以上的事故為143宗，是兩鐵合併

以來最低的一年。雖然總體數據上未見安全可
靠程度下降，但是政府認為港鐵必須深入了解
每一宗列車服務事故的因由，以防止同類事故
再次發生。

張炳良：嚴肅敦促港鐵妥跟進
張炳良又指，現時鐵路在公共交通的市場佔

有率約四成，每日乘客量超過500萬人次，因
此鐵路安全可靠至為重要，而公眾對港鐵的服
務水平有高要求，亦是完全合理。對近期港鐵
接連出現嚴重服務延誤事故，政府深表關注，
並會繼續嚴肅地敦促港鐵公司深入研究當中因
由及從速妥善跟進。

香港文匯報訊（記者 文森）政府訂下的港鐵車廂載客量基準
由每平方米站6人減至4人後，早上繁忙時間有多達6條線的最高
載客率超過90%，東鐵線和將軍澳線更達到100%或以上。運房
局促港鐵研究提供「早晨特惠計劃」和拆除部分座位，以增加載
客量。港鐵則指，將動用數十億元加快提升行走市區的港鐵路線
訊號系統，可提升10%載客能力，會於2018年起陸續完成。

王國興提出座位改摺椅
立法會鐵路事宜小組委員會昨日討論港鐵載客量問題，工聯會

立法會議員王國興要求港鐵盡快推出早晨乘車優惠，優惠票價需
為6折至7折方有吸引力，並提出可將座位轉為摺椅。他同時反對
讓「一鐵獨大」，應讓巴士發揮分流作用。
運輸及房屋局局長張炳良在會上指，前日在沒通知港鐵下，早上
曾經由沙田圍站乘搭港鐵到金鐘，在有些站未能登上第一班車，需
要等待第二班車；而下班繁忙時間亦有視察金鐘站候車情況。

港鐵將動用數十億提升系統
港鐵行政總裁韋達誠則表示，將動用數十億元並使用最新鐵路

技術，加快提升行走市區的港鐵路線訊號系統，會於2018年起陸
續完成，屆時可提升10%載客能力。港鐵車務總監金澤培補充，
正計劃將軍澳綫繁忙時間行車模式由「三加一」改為「二加
一」，即改為2班由寶琳站開出的列車後，有一班列車是來自康
城站，以增加最繁忙的油塘至鰂魚涌路段的班次和載客量。金澤
培又指，現時每張座椅可坐6人，拆除座位可多站3人；改為摺椅
則多站2人，但根據外國經驗，摺椅不太受歡迎，而且有安全風
險。

香港文匯報訊（記者 文森）港鐵近期發生多次事故，
其中去年底將軍澳線和部分觀塘線服務中斷達5小時，事
後被揭發裝置與原先設計不符。有立法會議員直斥港鐵容
許設計錯誤持續12年是匪夷所思，又指港鐵未有從事件
汲取教訓，令市民失望。運輸及房屋局則指，港鐵去年延
誤達8分鐘或以上的事故為143宗，是兩鐵合併以來最低
的一年，總體數據上未見安全可靠程度下降，但當局對近
日接連出現嚴重服務延誤事故深表關注，會繼續嚴肅地敦
促港鐵公司深入研究當中因由及從速妥善跟進。
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香港文匯報訊（記者 文森）不少的士司
機都備有多部智能電話，務求多接生意餬口，
但在駕車期間使用會衍生安全風險。多名立
法會議員都對此表示憂慮，要求政府規管的
士司機駕車時使用手機。政府則指現時缺乏
相關意外的數據，已要求警方搜集資料，但
擔心「一刀切」立法禁止會擾民。
現時法例禁止司機於駕駛期間不得手持

電話，但現時不少的士司機都在司機位前
架起多部智能手機使用，卻未受法例規
管。在昨日的立法會交通事務委員會會議
上，多名議員批評政府未有及時處理問
題，忽視市民對安全的憂慮，又指司機放
置多部電話，做法已超越實際需要，促請
政府立法規管。
民建聯鍾樹根認為，官員多由司機接送，

沒乘搭的士，或不會意識到此問題，質問官
員叫司機在司機位置設置4部電話，一面駕
駛、一面聽、一面按，「還會否感到安全？

邱誠武：已要求警搜集資料
運輸及房屋局副局長邱誠武表示，理解

市民乘坐這些的士時的心情，但現時缺乏
相關交通意外的數據，已要求警方搜集資
料。他說，若「一刀切」立法禁止有關行
為，將造成很大的擾民。他又指，將智能
電話放於車頭不等於造成干擾，需小心看
清楚情況。

民建聯葛珮帆批評邱誠武的說法令人憤怒，質問
是否要死很多人後，才去立法補救。委員會最後通
過無約束力動議，要求政府盡快立法，規管司機行
車時使用智能手機。
另外，會議上亦有討論政府暫緩試行「東加紅

減」方案，有議員提出回購西隧，並將三條過海隧
道統一管理。運輸及房屋局局長張炳良表示，暫緩
「紅加東減」不等於放棄改善隧道擠塞，運輸署已
展開電子道路收費研究，並會到新加坡、倫敦、瑞
典等考察。他承認，紅隧擠塞問題仍然嚴重，進行
隧道分流時一定要考慮西隧，待2017年中環灣仔繞
道通車後可改善西隧的連接交通，便是時機處理。
他又補充，調整收費改善擠塞與收回西隧擁有權是
兩回事，當局並無與西隧討論過回購問題。
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香港文匯報訊（記者 杜法祖）駕駛名
貴保時捷跑車型男，昨凌晨在中環畢打
街收掣不及，與2輛的士發生碰撞，疑
有人見型男身有酒氣，要求對方賠償2
萬元維修費了事。惟型男司機認為有人
開天殺價，寧願將事件報警處理，也不
甘被人飛擒大咬「屈錢」，結果警員到
場調查時，型男司機終因涉嫌醉酒駕駛
被捕，而一名的士司機報稱不適需送院
檢查。警方將事件列作「交通意外有人
受傷」及「酒後駕駛」處理。
涉醉駕寧冒「被拉」之險報警亦不願
被「屈錢」的保時捷司機姓謝(32歲)，
衣着時髦。至於其所駕保時捷跑車為Pa-
namera型號，價值120萬元，新車落地
僅1年，以一間珠寶公司名義登記，該
車並擁有自訂車牌。

撞擊力弱 3車損毀輕微
現場為中環畢打街北行左三線近干諾

道中交通燈位前，事發昨凌晨4時許，
一名33歲姓陸的士司機駕車駛經上址
時，因交通燈號轉為紅燈而停車，尾隨
另一輛的士54歲姓林司機見狀，亦相應
減速準備停車，惟適時一輛載有2男1女
的保時捷跑車從後駛至，疑收掣不及先
撞向林之的士車尾，再將其的士推前，
撞向燈位前由陸所駕的士，釀成3車串
燒相撞，由於撞擊力度不大，3車損毀
不算十分嚴重。

不甘遭索償2萬 一度爭執
現場消息稱，撞車後3車司機均有落

車了解情況，期間身有酒氣的保時捷跑
車姓謝司機，表示願意負責夾在中間被
撞的士的維修費，但另一輛被殃及的士
姓陸司機則要求賠償2萬元維修費，否
則不會和解。謝認為有人開天殺價，要
求過分，雙方更一度發生爭執。最後謝
寧願將事件報警處理，亦不答應對方要

求，結果驚動警員到場調查，其間謝因
無法通過酒精呼氣測試，涉嫌「醉酒駕
駛」被捕，而姓陸的士司機則報稱頸痛
不適，隨後由救護車送院檢查。

根據現行法例，酒後駕駛是嚴重刑事
罪行，最高罰款港幣2.5萬元及監禁3
年，並須記10分違例駕駛記分，停牌由
6個月至5年。

■■中環畢打街發生中環畢打街發生33車連環相撞車連環相撞，，車尾輕微損毀的的士司車尾輕微損毀的的士司
機疑要求賠機疑要求賠22萬元未遂報警萬元未遂報警，，跑車司機最終涉醉駕被捕跑車司機最終涉醉駕被捕。。

香港文匯報訊 (記者 杜法祖) 販
毒集團為逃避警方耳目，竟長租九龍城
一間酒店的房間作製毒及分銷毒品中
心，警方根據情報經深入調查後，前晚
派出探員掩至酒店，一舉拘捕7名男女
毒販，當中包括一名年僅16歲的製毒小
師傅，行動中檢獲總值21.7萬元的毒品
及製毒工具，另又檢獲一支仿製手槍及
近10萬元懷疑販毒所得現金。正追查集
團幕後主腦及毒品銷售對象。

警拘7男女檢仿製手槍
警方消息稱，西九龍總區特別職務隊

早前接獲可靠線報，指有販毒集團長期
租用九龍城區一間酒店2個間房，暗中
製毒及分銷毒品，於是展開深入調查。
當掌握可靠線索後，至前日深夜11時半
警方認為時機成熟，決定採取行動，派
出大批探員突擊搜查該間酒店的2個目
標房間，當場在其中一個房間內檢獲
130克懷疑霹靂可卡因及約30克懷疑
「冰」毒，巿值20.5萬元；另又檢獲約
6萬元疑是販毒所得現金、一支懷疑仿
製手槍、電子爐、電子磅、煲及梳打粉
等製毒工具，房內3男2女當場被捕。
被捕6人年齡16歲至26歲，其中年僅

16歲的少年更疑已是一名製毒小師傅，
他們全部涉嫌製毒及無牌管有槍械，被
帶署通宵扣查，警方相信該個房間主要
用作製造及加工毒品用途。
與此時同時，另一隊探員搜查另一個
目標房間時，在一名49歲男子身上的斜
揹袋內，檢獲約10克懷疑可卡因及約
12克懷疑氯氨酮，市值約1.2萬元，另
又在其身上檢獲約3.5萬元疑是販毒所
得現金，他與房內的18歲女友同涉販毒
罪名被捕。隨後探員將一干人等連同毒
品、製毒工具及仿製手槍帶署作進一步
調查。

警破酒店毒工場 拘16歲製毒師傅

香港文匯報訊（記者 劉友光）為爭
奪西九龍區毒品利益，同屬黑幫
「和×和」2個堂口不惜同門操戈，部
署一場大廝殺。深水埗警區反黑組接
獲情報立即展開調查，昨在區內拘捕
一名負責運送武器的外籍黑幫成員，
當場檢獲5把簇新牛肉刀，相信已成功
制止一場廝殺，另又在被捕疑人租住
的單位破獲毒品包裝及分銷中心，檢
獲市值約2萬元的毒品。被捕黑幫成員
38歲，孟加拉籍，來港多年，略懂廣
東話，據悉其屬黑幫「和×和」活躍
於深水埗區其中一個堂口成員。
深水埗警區反黑組第一隊主管高級

督察鍾志強表示，警方早前接獲情
報，指2個同屬「和×和」黑幫的堂
口，為爭奪西九龍區龐大的毒品利
益，不惜內訌部署一場大廝殺，誓將
對方驅離地盤，故此警方已密切監視2
個堂口人物的一舉一動，而被捕疑犯
當時相信正運送武器供廝殺之用。
昨日下午3時許，深水埗警區反黑組

探員根據線報在南昌街一帶埋伏，未
幾即見一名外籍目標男子現身，截查
之下在其攜帶的一個袋中，發現5把簇
新的牛肉刀及一批勞工手套，由於所
有刀柄均已包裹紗布，相信隨時用作
廝殺之用。

西九黑幫擬火併 巴漢運5刀被截
香港文匯報訊（記者 杜法祖）2011年

區議會選舉京士柏選區種票案，女小販
劉靜儀（37歲）及婦人鄭麗雲（66歲）
否認選舉中舞弊罪，經審訊後被裁定無
罪，律政司不服提出上訴。辯方原審時

提出票站職
員未能確定

被告曾往投票，亦無法證實她是否有被
人盜用身份證。高院法官昨指裁判官不
需為沒事實基礎的抗辯，即被告有可能
被他人盜用身份證作考慮，判律政司上
訴得直，案件需發還裁判法院重審。

京士柏種票無罪 官下令重審

董事騙150萬公幹費囚28月
香港文匯報訊 （記者 杜法祖）年薪
200萬的著名品牌Brooks Brothers香港分
公司董事兼財務總監阮澤恒(59歲)，趁多
次海外公幹時虛報開支，將與工作無關
的旅行費、會籍申請費及修車費等個人

支出，5年
間「自批自

簽」，騙取公司近150萬元，昨在區院因
28項盜竊及一項提供虛假資料罪名，被
判入獄28個月。法官斥被告身居要職，
享有僱主的高度信任，卻先後28次以不
同方式騙取公司巨款，嚴重違反誠信。

■警方在酒店房檢獲一支仿製手槍。

■港鐵近日
接連出現嚴
重服務延誤
事故。

資料圖片

撞的士被屈 酒駕男報警「拉自己」

港大電腦系統被黑客入侵
香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）網路世界黑客橫行，

連大學亦難逃一劫。香港大學昨日表示，該校科技服務處
人員於2月27日及28日的例行檢查時，發現電腦系統出現
異常活動，經進一步檢查，懷疑有40個個人網頁戶口和146
個電郵戶口被木馬程式進入，收集用戶名稱和密碼，該校
已向警方及私隱專員公署報告有關情況。
港大發言人表示，資訊科技服務處職員發現事件後，

已立刻凍結有關戶口，即時清除已植入的問題程式和檔
案，並通知受影響的教職員和學生更改戶口密碼，暫時
未有人向該校反映有其他問題。該校強調，由發現異常
情況至今，資訊科技服務處一直密切監察系統，加強防
範，該校未來亦會繼續因應資訊科技發展，密切監察及
加強電腦保安工作。


